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日 期：2016 年 12 月 16 日   

 
 
 
 
 
商标国际注册特别联盟（马德里联盟） 
 
 
大 会 
 
 
第五十届会议（第 29次特别会议） 
2016年 10月 3日至 11日，日内瓦 
 
 
 
报 告 
 
经大会通过 
 
 
 
 
1. 本大会涉及统一编排议程（文件 A/56/1）的下列项目：第 1、3、4、5、6、9(ii)、10、20、30

和 31项。 

2. 除第 20项外，关于上述各项的报告均载于总报告（文件 A/56/17）。 

3. 关于第 20项的报告载于本文件。 

4. 大会主席米格尔·安赫尔·马加因先生（墨西哥）主持了会议。 
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统一编排议程第 20项 

马德里体系 

5. 主席宣布会议开始，对马德里联盟大会（下称“大会”）2015 年 10 月上届会议以来加入《商标

国际注册马德里协定有关议定书》（以下分别称“《马德里协定》”和“《马德里议定书》”）的一

个新缔约方，即老挝人民民主共和国表示欢迎。主席还宣布，文莱达鲁萨兰国准备在会议期间加入

《马德里议定书》，这将使马德里联盟的成员数量达到 98 个，涵盖 114 个国家，主席请该国代表团前

往主席台向世界知识产权组织（WIPO）总干事交存《马德里议定书》的相应加入书。主席请秘书处介

绍各份文件。 

马德里体系商品和服务数据库进展报告 

6. 讨论依据文件 MM/A/50/1进行。 

7. 美利坚合众国代表团说，它欢迎老挝人民民主共和国和文莱达鲁萨兰国加入《马德里议定

书》，并询问是否将有机会讨论文件 MM/A/50/INF/1。 

8. 主席通报说，关于文件 MM/A/50/INF/1的问题可以在文件 MM/A/50/1到 4得到处理之后提出。 

9. 伊朗（伊斯兰共和国）代表团说，它对《马德里议定书》的新缔约方表示欢迎，并支持建立马

德里体系商品和服务（MGS）数据库，并补充说，它将欢迎把该数据库中的词条也译为波斯语，使讲这

种语言的各国用户可以利用它。 

10. 中国代表团称，它对马德里体系商品和服务数据库所报告的进展表示欢迎，中国自 2009 年以来

一直在就此与国际局合作。代表团补充说，这种进展将大大便于申请人和各主管局使用 MGS 数据库，

并说它希望更多缔约方加入，提供接受情况信息，为申请人作出指定提供便利。 

11. 大会： 

(i) 注意到“马德里体系商品和服务数据库进展报告”（文件 MM/A/50/1），包括报告

中涉及项目结余资金的第 33段；并 

(ii) 要求国际局向 2017 年大会提交一份新的马德里体系商品和服务数据库进展报告，

包括项目结余资金的使用情况。 

审查《商标国际注册马德里协定有关议定书》第九条之六的适用 

12. 讨论依据文件 MM/A/50/2进行。 

13. 大会： 

(i) 注意到“审查《商标国际注册马德里协定有关议定书》第九条之六的适用”（文件

MM/A/50/2）；并 

(ii) 通过了“审查《商标国际注册马德里协定有关议定书》第九条之六的适用”（文件

MM/A/50/2）第 2段中所列的工作组提出的建议。 

关于仅加入《马德里协定》的提案 

14. 讨论依据文件 MM/A/50/3进行。 
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15. 中国代表团指出，马德里协定事实上是一个由《马德里议定书》约束的单一条约体系，这大大

便利了国际注册体系的管理，有利于申请人和主管局，因此，它支持关于冻结适用《马德里协定》第

14 条第(1)款和第(2)款(a)项的提案，使马德里体系真正成为单一条约体系。 

16. 伊朗（伊斯兰共和国）代表团说，它欢迎文件中所载的提案，因为它相信，这将确保马德里体

系成为单一条约体系，并为此同意关于冻结适用《马德里协定》第 14 条第(1)款和第(2)款(a)项的

提案。 

17. 大会： 

(i) 审议了“关于仅加入《马德里协定》的提案”（文件 MM/A/50/3）中提出的各项提

案，并 

(ii) 作出决定，冻结《商标国际注册马德里协定》第十四条第(1)款和第(2)款(a)项的

适用，自决定当日起生效，其效力如“关于仅加入《马德里协定》的提案”（文件

MM/A/50/3）第 10段中所述。 

《商标国际注册马德里协定及该协定有关议定书的共同实施细则》拟议修正案 

18. 讨论依据文件 MM/A/50/4进行。 

19. 日本代表团说，文件中所述的国际注册分案和合并的拟议新框架，将规定各种声明和通知。代

表团说，它同意拟议的修正，但谅解是，每个缔约方向国际局作出所述的声明或通知后，将能够决定

是否以及何时在本国商标制度中引入拟议的新框架，考虑其对本地工业的重要性等因素。 

20. 伊朗（伊斯兰共和国）代表团对文件中所述的拟议修正表示支持，因为它们将有助于缔约方主

管局，澄清有关国际局的事项，并使申请人受益。 

21. 中国代表团称，关于拟议的新细则 27 之二和 27 之三，其国内立法中没有相应规定，因此它们

不能适用于中国。代表团同意通过文件中所提出的其他修改，并称，如果拟议的新细则 27 之二和 27

之三获得通过，该国将依据拟议的新细则作出可适用的声明。代表团还说，它同意拟议的《共同实施

细则》经修正的第 24 条第(5)款(a)项和(d)项暂缓生效。 

22. 大会： 

(i) 通过了“《商标国际注册马德里协定及该协定有关议定书的共同实施细则》拟议修

正案”（文件 MM/A/50/4）附件一中所列的《共同实施细则》第 12 条、第 25 条、第 26

条、第 27 条和第 32 条，以及《规费表》第 7.4 项和第 7 项法文标题的拟议修正案，生效

日期为 2017 年 7月 1日； 

(ii) 通过了“《商标国际注册马德里协定及该协定有关议定书的共同实施细则》拟议修

正案”（文件 MM/A/50/4）附件二中所列的《共同实施细则》第 3 条、第 18 条之三、第

22 条、第 25 条、第 27 条和第 32 条的拟议修正案，以及新增的第 23 条之二，生效日期

为 2017 年 11月 1日； 

(iii) 通过了“《商标国际注册马德里协定及该协定有关议定书的共同实施细则》拟议修

正案”（文件 MM/A/50/4）附件三中所列的《共同实施细则》第 22 条、第 27 条、第 32

条和第 40 条的拟议修正案，新增的第 27 条之二和第 27 条之三，以及《规费表》新增的

第 7.7项，生效日期为 2019年 2月 1日；并 
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(iv) 暂缓大会在上届会议上通过的第 24 条第(5)款(a)项和(d)项修正案的生效，直至工

作组完成对实施它们所涉问题的进一步审查。 

马德里联盟 2014/15两年期盈余 

23. 讨论依据文件 MM/A/50/INF/1进行。 

24. 秘书处介绍文件，解释说，根据《财务管理报告》，马德里联盟为 2014/15 两年期报告了 815

万瑞郎的盈余。《马德里议定书》第 8 条第(4)款涉及马德里联盟在每个周期结束时处理此类盈余的方

式。世界知识产权组织《财务条例与细则》的条例 4.7 规定，将这些盈余记入联盟的储备基金。秘书

处表示，马德里体系正在成长，因此，用户期待并要求得到优质服务，出于这个原因，国际局继续在

信息和通信技术上投资。秘书处说，国际局预计目前的盈余将需要用于进一步为完善该体系，以使用

户受益，为此，它正在编拟几项提案，将在大会下届会议上向联盟成员提交，以供审议，并批准这些

盈余的使用，然后才将其记入储备基金。 

25. 美利坚合众国代表团说，该文件中没有提出任何决定，并要求秘书处确认这种理解。代表团进

一步询问秘书处，马德里联盟能否决定在成员之间分配超过储备金目标的款项，一旦决定将这些款项

纳入储备金的话。代表团说，根据各联盟为每个两年期通过计划和预算时所采用的量力而行支付法，

它理解，应根据每个联盟的能力支付共同开支，这意味着既有盈余也达到储备金目标的联盟应支付这

些开支，支付金额取决于每个联盟在财政期间的盈余数额。代表团回顾说，根据秘书处在计划和预算

委员会（PBC）最近一次会议上提交的财务报告，产权组织的共同或间接开支约 1.72 亿瑞郎，直接开

支约 4.7 亿瑞郎，这意味着，如果每个联盟都要缴纳与其直接开支比例相同的间接开支，那么直接开

支为 1 亿瑞郎的马德里联盟将必须支出 3,680 万瑞郎的间接开支，而非其目前实际支付的 1,376 万瑞

郎。代表团说，这显示，马德里联盟有能力为产权组织的共同开支支付更大的份额，并对所使用的方

法表示不安，因为它导致马德里联盟没有为产权组织的共同开支支付公平的份额，而同时却称大量盈

余可以在联盟成员之间分配。代表团请马德里联盟成员考虑，这种方法是否产生了适当的结果，还是

尽其所能支付共同开支等其他方法更为合适，并说它期待与马德里联盟的其他成员在马德里联盟和

PBC 中就该问题和其他问题一同工作。 

26. 秘书处确认，不要求大会作出决定，因为该文件仅仅是通报性的，并解释说，根据《WIPO 财务

条例与细则》条例 4.7，盈余将保留在产权组织的储备基金中，并且在财务报表和财务管理报告中记

入马德里联盟的储备基金，对这些款项的任何使用将依照并完全遵守产权组织的储备金政策，该政策

早前已由成员国批准。秘书处补充说，用于在 2014/15 两年期财务报表和财务管理报告中呈报各联盟

结果的方法，是成员国作为该两年期核定计划和预算的一部分由成员国批准的，决算已经完成，并在

该两年期结束时经过审计，财务管理报告依据成员国批准的方法，呈报了产权组织两年期的各项结

果，以及各联盟的结果。 

27. 意大利代表团说，它高兴地确认，马德里体系是一个正常运转的良好体系，各方都在为此共同

合作，代表团提到美利坚合众国代表团的发言，强调说在议程该项目下讨论财务问题和预算方法是不

适当的，这些问题应在别的项目下讨论。 

28. 美利坚合众国代表团承认意大利代表团关于讨论所提出问题恰当的时间和地点问题，并补充

说，它询问这些问题是为了确保它在适当的时间和地点向适当的成员提出这些问题。代表团回顾说，

上一年，它询问有关 800 万瑞郎的盈余，并被告知其关于在马德里联盟成员之间分配这笔盈余的提案

尚不成熟，因为不清楚该笔盈余是否能实现，而在本届会议上，它被告知大会不是场合；这样，代表

团不禁想知道到底何时讨论该问题，具体而言，它有权要求返还联盟成员的数额。代表团说，这些问
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题的答案仍不清楚；它理解，马德里联盟远远超过了必要的储备金目标，马德里联盟能否仅要求在其

成员之间分配 815 万瑞郎，还是能够要求分配超过储备金目标的任何数额，仍然不清楚。代表团要求

就恰当的时间和场合提供更多信息，并进行这种对话，并要求就马德里联盟成员有资格获得的金额提

供更多信息。 

29. 秘书处说，讨论该问题的第一个时机将是 2017 年大会的下届会议，届时国际局将按文件所述，

提出若干提案。此外，秘书处解释说，储备基金受成员国通过的政策的约束，使用储备金的任何提案

将需要根据该政策提出。 

30. 瑞士代表团感谢美利坚合众国代表团的提问，并表示愿意加以研究，尽管这些问题很复杂，它

没有现成答案。代表团认为，PBC是讨论支出和收入方法主题的恰当机构。 

 

[文件完] 


